
Islandpferde 
Reiter-und Züchterverband
Landesverband 
Weser-Ems e.V.
Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 
19.08.2009 in Wallenhorst

Anwesende:   Taalke Nieberding, Manfred Ober, Kirsten Hofmann, Gaby Kollmeyer, Hendrik 
  Wichert, Hanna von Garrel, Susanne Brengelmann und Wiebke Frerichs

Entschuldigt:   Martina Klocke, Nora Kollmeyer, Glenn Kessner, Claudia Temmeyer, Anne Klaas, 
   Harald Froese und Bernd Ahlers

Beginn: 20:10 Uhr Ende: 22:55 Uhr

TOP 1 �  Rückschau (WM, DIM, DIP �  Nachfolge)
Gaby Kollmeyer und Susanne Brengelmann berichten von einer sehr gut organisierten 
Weltmeisterschaft in der Schweiz. Es hat die ganze Zeit über eine sehr herzliche und freundliche 
Atmosphäre geherrscht. 
Hendrik Wichert erzählt kurz von der DIM, die aufgrund des Austragungsortes hoch im Norden nur 
von wenigen Reitern aus dem Süden Deutschlands besucht war. 
Die DIM 2010 wird vom 15. bis 18. Juli 2010 im Landesverband Weser-Ems in Lingen stattfinden. 
Federführend bei der Organisation sind Anne Klaas, Petra und Karl Poprawa und Manfred Ober. 

Manfred Ober hat Taalke auf der letzten LR-Sitzung Anfang Juni vertreten. Hauptthema war die neue 
Satzung des IPZV. Friedel Schwardtmann führte die Sitzung und äußerte sich sehr positiv über 
seinen Besuch im LV Weser-Ems bei der letzten Vorstandssitzung im Mai. Die vom LV Weser-Ems 
vorgebrachten Einwände und Änderungswünsche zur Satzung sind (fast) alle aufgenommen worden. 
Der bisher geplante Zeitablauf zum Thema Satzung wird nicht eingehalten werden können, da noch 
zu viele Detailfragen unklar sind. Die LR-Sitzung lief insgesamt sehr konstruktiv und harmonisch ab. 
Weitere Punkte auf der Sitzung waren:

– Veranstaltertagung am 16.09.09; wegen der Besprechung über die Erfahrungen mit dem 
neuen LK-System wird um zahlreiches Erscheinen gebeten

– Nachfolge Verbandszeitschrift � DIP� ; ab 2010 wird das DIP von Susanna Wand und 
Christiane Späte (Herausgeber der Zeitschrift � Reiten + Züchten im Münsterland� ) geleitet

Die nächste Sitzung des LR wird am 5. September stattfinden. Manfred wird wieder für Taalke den 
LV Weser-Ems vertreten. Hauptthema wird die WM 2013 sein. Manfred soll folgende Vorschläge 
mitnehmen/ einbringen: 

– moderate Gestaltung der Eintrittspreise
– für � zuschauerarme�  Tage während der Woche sollen öffentlichkeitswirksame Aktionen 

geplant werden, z.B. kostenlos alle Kinderheime einladen 
– vermutlich werden viele (ehrenamtlich) helfende Hände fehlen, Kosten für Ersatz sollten 

mit berücksichtigt werden

Außerdem soll zum wiederholten Male das Thema � Abrechnung DIP�  bei Doppelmitgliedschaften 
angesprochen werden, da es immer noch keine klarstellende Antwort seitens des IPZV gibt.

TOP 2 �  DIP-Abrechnung
Über den Sommer sollte vom IPZV / der Geschäftsstelle ein Frageboden an die Vereine bzgl. der 
Haupt- und Familienmitglieder geschickt werden. Bislang ist nichts in der Hinsicht geschehen, so 
dass Manfred das Thema bei der LR-Sitzung am 5.9.09 ansprechen soll, siehe TOP 1. 



TOP 3 �  DJIM und Jugendarbeit
Neun Reiter/innen aus dem LV Weser-Ems haben als � Team Weser-Ems�  den Landesverband auf 
der DJIM vertreten. Einen Titel konnte Freya Stopler holen. Außerdem gab es mehrere Platzierungen 
bei Final teilnahmen.  Ein richtiger Teamgeist ist für die Zeit auf der DJIM jedoch nicht entstanden. 
Wiebke hat die Jugendlichen betreut, am Freitag und Samstag hat Susanne Brengelmann die 
Jugendlichen zusätzlich unterstützt. Ihre Tipps wurden in diesem Jahr gerne von den Jugendlichen 
angenommen. Für das nächste Jahr wünschen sich die Teilnehmer eine fachliche Betreuung / 
Trainer/in für die ganze Zeit. 
Das Wetter war die Tage über nicht so gut.  Einige mussten am letzten Tag nicht mehr Reiten und 
sind wie Wiebke bereits am Samstag abgereist. Beim Länderabend war das Team mit Süßigkeiten �  
Spießen vertreten. Beim Volleyball Turnier, das parallel stattfand erreichte das Team Weser �  Ems 
einen beachtlichen 4. Platz von 16 teilnehmenden Gruppen. 

Die DJIM 2010 wird vom 29.7. bis 1.8. (letztes Ferienwochenende in Niedersachsen) in Ellenbach 
stattfinden. Für das dann startende Team Weser �  Ems soll es vom 2. - 4.7.2010 ein Training als 
DJIM Vorbereitung geben. Dies Training soll von dem gleichen Trainer geleitet werden, der das 
Team dann auf die DJIM begleitet.   
In diesem Jahr wurden die angebotenen Trainingstage für die Jugendlichen im Landesverband sehr 
schlecht angenommen. Für die nächste Zeit wird der Jugendkader des LV deshalb durch das � Team 
Weser �  Ems�  ersetzt. Diesem Team können alle Kinder, Jugendlichen und Junioren angehören, die 
auf überregionalen Turnieren für den Landesverband Weser �  Ems starten. 

Anfang Oktober plant Wiebke ein Bundesjugendtraining zum Thema � Horseball und 
Geschicklichkeit� . Das Training soll in Melle oder Sandkrug stattfinden. 

Zum Feif Youth Cup (FYC) in die USA ist kein Jugendlicher aus dem LV gereist. Bei der Vergabe des 
Teamleaders soll es Probleme bzw. Ungerechtigkeiten gegeben haben. Wiebke soll auf der Ebene 
des Jugendausschusses nachfragen, Taalke auf Ebene der Landeverbände / LR. 

Wegen der Abrechnung des Kaderbeitrages für 2009 soll Taalke in nächster Zeit eine Liste der 
Mitglieder 2009 an Manfred schicken. 

TOP 4 �  Berichte aus den Ressorts

Zucht, Kirsten Hofmann
Bei der WM haben 3 Stuten aus Deutschland in allen 3 Altersklassen Gold geholt. Auch die 
restlichen Ergebnisse konnten sich sehen lassen. Die Ausrichtung der Dritteltreffen nach 
internationalen Standards hat sich damit bewährt.
Regional im LV Weser �  Ems gibt es dies Jahr leider nur eine überschaubare Anzahl an Fohlen:

– Sandkrug 4 �  5 Fohlen
– Ems �  Dollart 1 Fohlen
– IPOL ca. 14 Fohlen
– Melle 13 Fohlen
– Meppen ? 

   

Der Zuchtausschuss plant evtl. für nächstes Jahr eine deutschlandweite Fohlenreise mit FEIF 
Prüfungen. 
Die Nachfrage nach gerittenen und Turnier geeigneten Pferden kann zurzeit auf dem Markt nicht 
gedeckt werden. 
Im November ist ein Seminarabend für Züchter geplant. 

Kasse, Manfred Ober
Der Kassenbestand und das Konto des LV sehen im Moment ganz gut aus. Die vorgelegte 
Aufstellung zu den Ein- und Ausgaben der jeweiligen Ressorts wurde besprochen. 

Öffentlichkeitsarbeit, Hanna von Garrel
Nichts neues. 
In den nächsten Tagen wird die aktualisierte Adressenliste des LV und der Vereine verschickt. Evtl. 
Fehler bitte an Hanna melden. 
Das Protokoll der letzten Sitzung im Mai wird ebenfalls die nächsten Tage nachgereicht. 



Freizeit, Hendrik Wichert
Der Stafettenritt zur WM hat (aufgrund der Route) ohne Beteiligung aus Weser �  Ems stattgefunden.
Bei der letzten Ausschusssitzung des Breitensportressorts im Pferdesportverband Weser-Ems 
(PSVWE) war Hendrik eingeladen. Auch im PSVWE sollen Freizeitveranstaltungen (z.B. GHP) mehr 
unterstützt werden. � Aktive Nester�  gibt es in Leer und Osnabrück. 

Im Freizeitressort auf Bundesebene des IPZV hat Astrid Holz mitgeteilt, dass das Bundesgesetz  u.a. 
zum Thema � Nutzung von Reitwegen�  vorerst vom Tisch ist. 

Die diesjährigen nds. Freizeitmeisterschaften in Meppen werden stattfinden, obwohl die Starterzahl 
übersichtlich sein wird.
Die nds. Freizeitmeisterschaften 2010 will wieder Thomas Schellhorn in Vechelde austragen.  

Sport, Susanne Brengelmann
Florian Schneider ist als Sportwart beim IPZV zurück getreten. Am 8.- 9.10. wird die nächste und 
erste Ausschusssitzung unter Silke Feuchthofen stattfinden. 
Folgende Themen wird Susanne neben dem neuen LK-System ansprechen:

– Keine Nutzung von Kandarren mit kombiniertem Sperrhalfter
– in Zukunft sollten nicht so viele ausländische Richter auf der DIM richten
– ob die endlosen Töltrunden in starkem Tempo bei den Töltpreisen nicht abgekürzt werden 

können
– Einführung eines einheitlichen Konzeptes für Verbands- und Landesmeisterschaften auf 

Bundesebene

Das Konzept für die Landesverbandsmeisterschaften (Norddeutsche Meisterschaft) wurde mit den 
Nachbarverbänden erarbeitet. Der Vorsitzende aus Nord blockiert allerdings die abschließende 
Genehmigung und � Freigabe� , da er die Norddeutschen Meisterschaften nur noch im IPZV �  Nord 
stattfinden lassen will. 

TOP 5 �  Berichte aus den Vereinen
Sandkrug
Am 26. September findet in Sandkrug anstatt des Freizeit- und Jugendturniers ein Distanzritt mit 
15km und 25km statt. Die Reiter können sich Sponsoren für die gerittenen Kilometer suchen. Der 
Erlös wird an eine gemeinnützige Einrichtung gehen, deren Zuschüsse u.a. für Reittherapien 
empfindlich gekürzt wurden.

TOP 6 �  kommende Veranstaltungen im Landesverband
Im Hinblick auf die Veranstaltertagung am 16. September sind im Jahr 2010 folgende öffentliche 
Veranstaltungen von den Vereinen geplant:

– Wiehengebirge: 13. - 16. Mai, (Himmelfahrt)  OSI mit Niedersachsen Meisterschaft
– IPOL: 11. - 13. Juni, Weser �  Ems �  Meisterschaften
– Lingen: 16. - 18. Juli, Deutsche Meisterschaften 
– Sandkrug: 25. - 26. September, Freizeit �  und Jugendturnier 
– Meppen: 04. - 05. September, Grenzlandturnier  

– Oldenburger Land, ehemals Waterkant: ?

Taalke wird in den nächsten Tagen noch die Vorsitzenden anschreiben, ob das geplante Treffen zur 
Terminabsprache 2010 am 5. September abends in Meppen noch stattfinden soll. 

TOP 7 �  Personalien 2010
Von den anwesenden Vorstandsmitgliedern stehen alle auch im nächsten Jahr für ihre bisherigen 
Ämter zur Verfügung.

TOP 8 �  Verschiedenes, Termin nächste Sitzung
Die nächste Vorstandssitzung des LV soll am Mittwoch den 4. November um 19.30 Uhr in 
Wallenhorst stattfinden. 

            Hanna von Garrel                                                                         Taalke Nieberding             
    stellvertr. Schriftführerin                               1. Vorsitzende
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